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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре за последние сутки – три новых случая заболевания коронавирусной 
инфекцией 

По информации Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю, с начала 
пандемии на Таймыре коронавирус подтвержден лабораторно у 102 человек, за последние 
сутки выявлено еще три новых случая заболевания. В инфекционном госпитале г.Дудинки на 
сегодняшний день проходят лечение 23 пациента. 

В целом в Красноярском крае за весь период пандемии зарегистрировано 17626 случаев 
заболевания COVID-19, в том числе за последние сутки коронавирус выявлен еще у 106 
человек. Темп прироста за сутки – 0,5 %. 

Напоминаем, согласно указу губернатора региона на территории муниципального район 
необходимо соблюдать масочный режим в закрытых помещениях и социальное 
дистанцирование. Кроме того, продолжает действовать 14-дневная самоизоляция по 
прибытию на территорию Таймыра авиасообщением. 

Круглосуточная «горячая линия» по вопросам противодействия коронавирусной 
инфекции 8 800 100 56 53. 

«Таймыр» 
 

В Красноярском крае продолжают чипировать домашних северных оленей 
На Таймыре в оленеводческом кооперативе "Тундровик" прошел очередной учет 

поголовья домашних северных оленей. Специалисты чипировали 824 головы молодняка и 
посчитали 3206 оленей, биркованных в прошлом году. 

Электронная бирка содержит основную информацию о каждом животном, включая 
данные, необходимые для анализа структуры стада, планирования убоя и производства, 
селекционных работ. Кроме того, наличие электронного паспорта животного гарантирует его 
соответствие требованиям технического регламента Таможенного союза "О безопасности 
мяса и мясной продукции" (ТР ТС 034/2013). 

Чипирование домашних оленей проводится во всех северных регионах страны, где 
оленеводство является основным видом традиционной хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных народов. 

По итогам прошлого года специалисты отмечают эффективность электронного 
биркования. Прослеживается принадлежность оленей оленеводу, оценка ветеринарного 
благополучия стада проводится быстрее за счет простоты обработки информации, данные о 
прививках, пробах на заболевания привязаны к каждому конкретному животному. 

В течение следующих лет планируется поставить на учёт всё поголовье домашних 
северных оленей края в соответствии с требованиями ветеринарного законодательства. 

В настоящее время на севере Красноярского края числится около 120 тысяч голов 
домашних северных оленей. В поддержку оленеводческих хозяйств из федерального и 
краевого бюджетов в 2020 году выделено более 57 млн рублей. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке проведут мероприятия по замещению теплоносителя 

В Дудинке проведут мероприятия по замещению теплоносителяИсполняющая 
обязанности заместителя Главы города Дудинки Зинаида Спицина приняла участие в 
совещании по вопросам обеспечения качества горячей воды, поступающей в дома горожан. В 
совещании приняли участие генеральный директор АО «Таймырбыт» Дмитрий Тетенькин, 
директор ООО «Дудинская управляющая компания» Константин Бахриев и директор ПТЭС 
АО «Норильская топливно-энергетическая компания» Алексей Усов. 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Для получения данных о качестве горячей воды в городской системе 
тепловодоснабжения, утром 7 сентября из теплоносителя были взяты пробы для проведения 
соответствующих лабораторных исследований. 

Их результаты убедили представителей администрации города, а также руководство 
коммунальной и ресурсоснабжающих организаций, в необходимости проведения 
мероприятий по замещению загрязнённой сетевой воды в системе тепловодоснабжения 
города. 
 Комплекс запланированных работ рассчитан на ближайшие сутки. Так, с 22:00 седьмого 
сентября в домах горожан предполагается периодическое отключение теплоснабжения и 
горячей воды. С 23:00 текущего дня и ориентировочно до 20:00 следующего, будут 
проводиться мероприятия по замещению теплоносителя. Горячая вода и тепло в дома 
дудинцев должны вернуться к 22:00 восьмого сентября. 
 
В Хантайском Озере установили два арт-объекта 

Идея украсить береговую зону озера Хантайское появилась после проведения Дня 
рыбака в августе 2020 года. Предложение руководителя территориального отдела 
администрации города Дудинки в поселке Хантайское Озеро Сидора Чуприна получило 
поддержку активных сельчан. Искать символ долго не пришлось — выбор пал на гольца — 
рыбу, которой всегда славился данный водоем. Помощь в воплощении задумки жителям 
поселка оказал Таймырский Дом народного творчества, 25 августа направивший в творческую 
командировку костореза учреждения Дмитрия Чуприна. 

Мастер изготовил деревянную скульптуру хантайского гольца и приступил к 
изготовлению деревянной фигуры медвежонка для детской площадки. За время нахождения 
в поселке Дмитрий Васильевич также дал серию мастер-классов по резьбе для всех 
желающих. 

В Хантайском Озере установили два арт-объектаКак отмечает Сидор Чуприн, хантайцы 
уверены, что со временем скульптура гольца станет центральной достопримечательностью 
поселка, местом притяжения сельчан, а берег Хантайского озера, в районе установки 
скульптуры — одной из площадок для проведения праздников. Седьмого сентября арт-объект 
«Хантайский голец» занял почетное место — его укрепили на большом валуне на берегу 
водоема. 

Хантайцы планируют продолжить творческое сотрудничество с мастером и предложить 
ему зимой оформить ледяные скульптуры на берегу озера. За оказанную поддержку в 
реализации задумки сельчане благодарят директора Таймырского Дома народного 
творчества Любовь Попову и генерального директора СХА «Заря» Насираддина Алиева. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске горят два полигона бытовых отходов. Третий объект пожарные потушили в 
минувшие выходные. 

В минувшую субботу в районе Талнах горел полигон бытовых отходов ООО «Байкал-
2000» на площади 800 квадратных метров. Сообщение о возгорании поступило 5 сентября в 
12:25. Никто не пострадал. Возгорание ликвидировали десять сотрудников частной пожарной 
охраны Заполярного филиала «Норникеля» и 13 единиц техники. 

В воскресенье ночью загорелся полигон захоронения бытовых отходов, расположенный 
ниже улицы Хантайской. Площадь возгорания – 900 квадратных метров, на объекте работают 
22 человека и шесть единиц техники. В этот же день в Талнахе загорелась фабрика щебня на 
площади 950 квадратных метров. 

Два воскресных возгорания пожарные стараются потушить до сих пор. Во всех трех 
случаях причиной пожара стало неосторожное обращение с огнем неустановленных лиц, 
сообщили «Таймырскому телеграфу» в 7-м Отряде ФПС по Красноярскому краю. 

«Таймырский телеграф» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
К 1 октября под Кайерканом построят временные модульные дома. В новом жилом 
комплексе разместятся строители «Серного проекта», который реализует компания 
«Норникель». 

Для строителей «Серного проекта» в районе бывшей мебельной фабрики на въезде в 
Кайеркан возводят временный жилой комплекс на 1000 мест. Новое жилое образование 
будет востребовано минимум три года, пока идет начальный этап реализации крупнейшего 
экологического мероприятия «Норникеля» по утилизации диоксида серы. 

Сборно-разборный комплекс, скроенный по примеру европейских, представляет собой 
аккуратные мини-общежития коридорного типа. Он рассчитан на тысячу человек, которые 
будут работать в Норильске на строительстве нового завода по утилизации серы. Для 
вахтовиков предусмотрели оптимальный набор для временного проживания с максимумом 
комфорта. 

…Появится в жилом образовании своя инфраструктура: спортивный зал, помещения для 
досуга, медпункт с отдельным изолятором и палатами на четыре пациента, включая два 
койко-места для интенсивной терапии. 

…Пока здесь возводят пять домов в два этажа. Каждый из домов вмещает в себя 200 
человек, в 50 комнатах – жилых блоках – разместятся по четыре человека.  До 1 октября 
рабочие подключат в зданиях все инженерные сети: водопровод, канализацию и 
электричество. 

    «Комплекс идеально расположен относительно места реализации «Серного проекта». 
Что касается магазинов, подрядчикам ездить туда не будет необходимости: на месте 
строителей будут вкусно кормить в столовой. Организуют для них и досуг. В случае 
необходимости проведения карантинных мероприятий жилой комплекс возможно 
использовать в качестве обсерватора», – отметил Алексей Белов. 

Площадка под строительство выбрана с учетом близости объекта к Надеждинскому 
металлургическому заводу, – там еще весной приступили к реализации масштабного проекта. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Коронавирус в Красноярске и крае, последние новости на 7 сентября 2020: COVID-19 
заразились 17520 человек 

По последним данным регионального Управления Роспотребнадзора, в Красноярском 
крае на утро 7 сентября зарегистрировано всего 17520 лабораторно подтвержденных случаев 
заболевания COVID-19. За последние сутки — 107 новых случаев. Выздоровели 27 человек. 
Не смогли справиться с коронавирусной инфекцией 2 пациента (всего летальных исходов с 
начала пандемии — 503). 

Какова география распространения коронавирусной инфекции в крае? В Красноярске 31 
новый случай за сутки, в Ачинске — 18, в Сосновоборске и Кежемском районе — по 7, в 
Шарыпово — 4, В Минусинске, Богучанском и Рыбинском районах — по 3, в Норильске, 
Ачинском, Курагинском, Ужурском, Балахтинском, Иланском, Минусинском, Ермаковском и 
Абанском района — по 2, в Дивногорске, Назарово, шт. Солнечный, а также в Березовском, 
Уярском, Нижнеингашском, Большемуртинском, Канском, Сухобузимском, Краснотуранском, 
Козульском, Дзержинском районах — по 1. 

Показатель заболеваемости на 100 тысяч населения — 609,6. Темп прироста за сутки — 
0,6 процента. Под медицинским наблюдением на дому сейчас находится 2777 жителей (за 
последние сутки + 149). Снято с медицинского наблюдения 34345 человек (за последние 
сутки — 168). 

Как стало известно «Комсомольской правде» — Красноярск, проведено тестов на 
коронавирус всего 830449 (за последние сутки +6610). 

Комсомольская правда 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Страховые выплаты по ОСАГО в Красноярском крае оказались одними из 
самых низких в Сибири 

Красноярцы стали чаще попадать в ДТП и обращаться за выплатами в страховые 
компании, а суммы требований по возмещению ущерба снизились. Такую статистику 
приводит красноярское отделение ЦБ. 

По итогу первого полугодия 2020 года средняя выплата по договору автогражданской 
ответственности в Красноярском края составляла 52,6 тысячи рублей, что примерно на 18% 
меньше, чем в том же периоде годом ранее. Это наименьший показатель в Сибири после 
Томской области, сообщили в красноярском отделении Банка России. 

 В целом же объем выплат по ОСАГО в регионе в первом полугодии 2020-го по 
отношению к аналогичному показателю прошлого года вырос на 7,6%, составив 1,47 млрд 
рублей. Число урегулированных страховых случаев увеличилось на 15% — до 28 019. 

 Стоит также отметить, что в первой половине этого года жители края оформили 380 130 
договоров автогражданки при средней стоимости полиса в 5,2 тысячи рублей против 5 тысяч 
в 2019-м. Таким образом общий объем страховых премий вырос на 7,3% — до 1,98 млрд 
рублей. 

Деловой квартал 
 
Красноярскому краю подтвердили еще один кредитный рейтинг 

Кредитные рейтинги Красноярскому краю подтверждают регулярно, в том числе и на 
международном уровне. Нынче свою оценку региону выставило российское агентство АКРА. 

Аналитическое кредитное рейтинговое агентство (АКРА) подтвердило кредитный рейтинг 
Красноярского края на уровне А+ (RU) с прогнозом «Позитивный». Об этом рассказали в 
Министерстве финансов региона. 

Кредитный рейтинг края определяется сильным экономическим профилем, а также 
стабильными показателями бюджетного профиля с высокой долей собственных доходов и 
графиком погашения долга», — цитируют чиновники отчет агентства. 

Аналитики прогнозируют, что по национальной шкале АКРА рейтинги края могут быть 
повышены, если сохранится текущий объем ликвидности бюджета и невысокая долговая 
нагрузка, а также увеличится доля собственных доходов. 

Впервые Красноярский край получил рейтинг от АКРА в октябре 2017 года. Тогда он был 
на уровне А (RU) с прогнозом «Стабильный». До уровня А+ (RU) его повысили в сентябре 
2019 года, а в марте 2020-го улучшили до «Позитивного» прогноз по нему. Примерно месяц 
спустя кредитный рейтинг Красноярского края на уровне «BB+», с прогнозом «Стабильный», 
подтвердило и международное агентство Fitсh. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Счетная палата проверит выплаты врачам за борьбу с коронавирусом 
Счетная палата РФ проверит Минздрав, Федеральное медико-биологическое агентство 

(ФМБА) и медицинские организации на эффективность оказания финансовой поддержки 
медработникам, боровшимся с коронавирусной инфекцией. Об этом говорится в сообщении 
Счетной палаты. 

"В августе 2020 года Счетная палата дополнила план проверок еще одним контрольным 
мероприятием, направленным на оценку эффективности оказания финансовой поддержки 
медицинским работникам, которые помогали гражданам с коронавирусной инфекцией. 
Основной его целью станет проверка использования средств федерального бюджета, 
выделенных на осуществление соответствующих стимулирующих выплат. Проверка будет 
реализована совместно с контрольно-счетными органами субъектов РФ. Объектами проверки 
наряду с Минздравом России и ФМБА станут органы государственной власти регионов и 
медицинские организации", - говорится в сообщении ведомства. 
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В Счетной палате отмечают, что контрольное мероприятие станет 
дополнением к уже включенному ранее в план работы ведомства анализу осуществления 
стимулирующих выплат медработникам. 

Ведомство также дополнило план проверок еще 3 мероприятиями. Одно из них 
направлено на оценку эффективности закупок лекарственных средств, второе - на проверку 
использования бюджетных средств, выделенных в 2014-2020 годах в рамках государственной 
программы Российской Федерации "Развитие промышленности и повышение ее 
конкурентоспособности". В рамках третьего мероприятия Счетная палата проверит 
результативность государственного управления обществами с госучастием, а также 
результаты их финансово-хозяйственной деятельности. 

ТАСС 
 

Минздрав: первая партия вакцины от коронавируса выпущена в гражданский оборот 
Первая партия вакцины от коронавируса COVID-19, которая была разработана центром 

имени Гамалеи, выпущена в гражданский оборот. В ближайшее время препарат поступит в 
регионы. Об этом сообщает телеканал "Россия 24" со ссылкой на пресс-службу Минздрава. 

11 августа Россия первой в мире зарегистрировала вакцину от коронавируса нового 
типа. Препарат назвали "Спутник V". Первый и второй этапы клинических испытаний прошли 
в июне и июле. Сейчас идет третий – пострегистрационный. Участие в нем примут 40 тысяч 
добровольцев. 

Вести 
 

Названо число заразившихся коронавирусом детей в России 
В России зарегистрировано 47 712 случаев заражения детей коронавирусом за первое 

полугодие 2020 года. Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на пресс-службу 
Роспотребнадзора. 

По данным ведомства, у 32 процентов несовершеннолетних заболевание протекало 
бессимптомно, а у 49,9 процента — в легкой форме. В то же время тяжелая форма 
заболевания была зафиксирована у 0,2 процента детей. Представители Роспотребнадзора 
объяснили низкую долю пациентов с тяжелой формой среди детей тем, что у них рецептор 
АПФ, к которому прикрепляется вирус, имеется в недостаточных количествах в дыхательных 
путях, легких и кишечнике. Они также пояснили, что на это может оказывать влияние и так 
называемая конкуренция вирусов, которые могут одновременно присутствовать на слизистой 
органов дыхания. 

Отмечается, что осложнения у несовершеннолетних также встречаются довольно редко. 
Так, пневмония была зарегистрирована не более чем у восьми процентов пациентов. 

Ранее завотделом НИЦЭМ имени Гамалеи Александр Бутенко рассказал, что в России 
после завершения испытаний вакцины от коронавируса будет существовать как минимум два 
ее варианта. По его словам, после массового тестирования на добровольцах также будет 
разработана еще одна версия препарата. Бутенко объяснил, что в результате испытаний 
будет получена вакцина, которая подходит только для людей старше 18 лет. Поэтому он 
ожидает, что будет создан облегченный вариант средства, предназначенный для 
несовершеннолетних. 

Лента.ру 
 

16% граждан России хотят эмигрировать в другую страну 
Специалисты ВЦИОМ провели опрос среди россиян о желании эмигрировать. 

Большинство высказались за отказ от переезда. 
Оказалось, что более 80% респондентов не собирается и не хочет переезжать в другую 

страну. Тем не менее, нашлось 16% граждан России, изъявивших свое желание об 
эмиграции. 

Причиной предполагаемого переезда являются более высокие зарплаты, уровень жизни, 
пенсии и пособия в других странах. 22% высказались о политике руководства страны, которой 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

огни недовольны, 17% не устраивают законодательные аспекты, 16% боятся за 
свою социальную защищенность, 11% недовольны качеством здравоохранения. 

Среди граждан возрастом 35-44 лет 78% опрошенных отказываются уезжать из России, 
90% людей возрастом 45-59 лет высказались в отрицательном ключе, в 96% случаев люди не 
хотят переезжать по наступлению 60 и более лет. Среди тех, кто хочет покинуть Россию, 43% 
не знают, когда это сделают, 29% уже учат иностранный язык, 21% занимаются 
консультациями с теми, кто уже уехал, также по 16% респондентов копят деньги на переезд и 
получают информацию о стране, куда собираются эмигрировать. 

Примечательно, что доля россиян, желающих уехать, сократилась на шесть процентных 
пунктов с 2017 года. 

runews24.ru 
 

Покупательная способность россиян снизилась во 2-м квартале до минимума за 10 лет 
Во втором квартале 2020 г. по 12 из 24 основных продуктов питания был достигнут 

минимум покупательной способности, указывается в обзоре, опубликованном Центром 
развития НИУ ВШЭ, рассмотревшего динамику покупательной способности денежных 
доходов населения за последние 10 лет (с 2011 по 2020 гг.). 

"Если рассматривать период не с 2011 по 2020 гг. (методика Росстата), а с 2013 по 2020 
гг., то во втором квартале 2020 г. был достигнут минимум покупательной способности 
населения по 15 основным продуктам питания из 24", - считают в ВШЭ. 

Как указывается, среди этих продуктов белый и ржаной хлеб, говядина, рыба, молоко, 
масло сливочное, чай черный. 

По одному основному продукту питания во втором квартале 2020 г. был достигнут 
долгосрочный максимум покупательной способности денежных доходов, но, как отмечается в 
обзоре, "к сожалению, это один из самых неполезных для населения продуктов – сахар". 

Так, во втором квартале 2020 г. покупательная способность денежных доходов 
населения выросла только по 3 основным продуктам питания: капусте – на 74%, сахару-песку 
– на 16,1% и моркови – на 10,6%. 

По остальным основным продуктам питания наблюдалось снижение покупательной 
способности населения от 1% по свинине до 25% по яблокам. 

"... Минимумы покупательной способности денежных доходов населения достигнут по 
чаю, белому хлебу и сливочному маслу. Со щами ситуация чуть лучше: небольшой рост цен 
на свинину компенсировался снижением цен на овощи. А наиболее доступным, похоже, стал 
набор продуктов для салата из белокочанной капусты из "Книги о вкусной и здоровой пище", - 
пишут авторы обзора. 

Россияне обеднели, отмечается в исследовании ВШЭ. Отношение среднедушевых 
денежных доходов к величине прожиточного минимума в среднем на душу населения во 
втором квартале 2020 г. достигло минимума за последние 10 лет (с 2011 по 2020 гг.), 
составив 286,5%. 

"При этом значение данного показателя могло быть еще ниже, но, согласно расчетам 
Минтруда, повышение прожиточного минимума во втором квартале 2020 г. по отношению ко 
второму кварталу 2019 г. было ниже, чем средняя инфляция, рассчитанная по всем 
потребительским товарам: прирост прожиточного минимума в среднем на душу составил 
2,5% (для трудоспособного населения – 2,2%, для пенсионеров – 2,0%), ИПЦ, по данным 
Росстата, составил 3,1%, ИПЦ на продовольственные товары – 3,6%", - указывается в обзоре. 

Во втором квартале 2020 г. отношение среднедушевых денежных доходов к величине 
прожиточного минимума в среднем на душу населения достигло минимума за последние 10 
лет (с 2011 по 2020 гг.), составив 286%. 

По оценкам на основе опросов НИУ ВШЭ в мае-июне 2020 г., 23% респондентов 
отметили, что после начала пандемии у них сократилась заработная плата, 15% опрошенных 
полностью или частично лишились премий и бонусов, 9% были переведены на неполный 
рабочий день или неполную рабочую неделю, около 12% были отправлены в вынужденные 
отпуска. 
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Эксперты также отмечают, что данные о поступлении НДФЛ в бюджетную систему 
Российской Федерации показывают, что объем поступившего в бюджетную систему НДФЛ 
сократился во втором квартале 2020 г. по сравнению со вторым кварталом 2019 г. на 10,3% (в 
апреле снизился на 18,6% год к году, в мае – на 13,9%, в июне увеличился на 2,8%). "Это 
вызывает вопросы относительно статистики заработной платы, - пишут эксперты ВШЭ. 

По данным Росстата, среднемесячная начисленная заработная плата работников по 
полному кругу организаций в апреле 2020 г. снизилась на 3,2% по сравнению с мартом, а 
потом начала расти (на 2,9% в мае и 2,7% в июне). В итоге во втором квартале 2020 г. 
номинальная зарплата выросла на 4,9% по сравнению с первым кварталом 2020 г. и на 4,8% 
по отношению к второму кварталу 2019 г. Реальная заработная плата во втором квартале 
2020 г. увеличилась на 3,3% по отношению к первому кварталу 2020 г. и на 1,6% по 
сравнению со вторым кварталом 2019 г. 

 Финмаркет 
 

С октября зарплата бюджетников увеличится на 3% 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал распоряжение, согласно которому с 1 

октября 2020 года бюджетникам будет увеличена заработная плата на 3%. 
Распоряжением правительства, опубликованном на официальном интернет-портале 

правовой информации, федеральным государственным органам и федеральным 
государственным учреждениям поручено принять меры по увеличению с 1 октября на 3% 
обеспечиваемой за счет средств федерального бюджета оплаты труда работников 
федеральных казенных, бюджетных и автономных учреждений. 

Кроме того, эта мера коснется работников федеральных государственных органов, а 
также гражданского персонала воинских частей, учреждений и подразделений федеральных 
органов исполнительной власти, в которых законом предусмотрена военная и приравненная к 
ней служба. 

 ИА "Финмаркет" 
 

В России выросли цены на ряд жизненно важных лекарств 
В России выросли цены на ибупрофен, флуконазол и метформин, которые входят в 

список жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов. Об этом пишет 
газета «Известия» со ссылкой на данные аналитической компании «Альфарм». 

По информации аналитиков, средневзвешенная цена за упаковку дженериков, 
содержащих ибупрофен, выросла на 7% по сравнению с 2019 годом. Теперь лекарство стоит 
около 100 руб. 

Аналогичный рост в цене продемонстрировал метформин (240 рублей). Средняя 
стоимость флуконазола с начала года увеличилась с 60 до 78 рублей. 

Отмечается, что цены на эти препараты контролируется государством и 
устанавливаются для каждой компании отдельно. 

«Газета» 
 

Сфера услуг пока не выбралась из коронакризиса. Население готовится к новым 
карантинным ограничениям и снижает потребление 

Угроза новых заражений и ухудшение материального положения граждан не дают сфере 
услуг полностью восстановиться после снятия большинства карантинных ограничений. По 
данным лаборатории «СберИндекс», в августе расходы россиян на развлечения были почти в 
полтора раза меньше, чем год назад, а траты в ресторанах, кафе и салонах красоты 
отставали от прошлогодних более чем на 20%. Фонд «Общественное мнение» (ФОМ) узнал: 
каждый второй опасается заболеть коронавирусом, а две трети уверены, что в случае 
ухудшения эпидемической ситуации надо закрывать места скопления людей. 

Несмотря на снятие большинства карантинных ограничений и на то, что часть граждан 
отправились после самоизоляции утолять «голод» по многим видам услуг – от 
парикмахерских до развлекательных, спрос все равно далек от докризисных значений. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

В обществе сильны страхи по поводу коронавируса. Кроме того, сдерживающим 
фактором стали падение доходов и в целом неясные перспективы рынка труда. 

Каждый второй житель страны, принявший участие в опросе ФОМа (1 тыс. опрошенных), 
сейчас опасается заболеть коронавирусом. При этом две трети – 65% – считают, что «если 
эпидемическая ситуация в стране серьезно ухудшится, властям следует повторно закрывать 
торговые центры, рестораны, кафе». 

По предварительным данным лаборатории «СберИндекс», в августе расходы населения 
на развлечения оказались более чем на 40% ниже, чем за тот же месяц в 2019-м (в реальном 
выражении со снятой сезонностью). Тем самым ситуация сейчас явно лучше, чем было, 
например, в июне, когда потребительские расходы в категории «Развлечения» были ниже 
прошлогоднего уровня примерно на 70%, но докризисные значения все равно не достигнуты. 

В категории «Кафе, бары, рестораны» траты россиян в августе были ниже 
прошлогоднего уровня примерно на 24%; в июне – для сравнения – они просели по 
сравнению с тем же месяцем 2019-го на 55%. Расходы на услуги салонов красоты в августе 
2020-го были ниже, чем в августе 2019-го, почти на 23%, а в июне – на 42% в годовом 
выражении. 

В целом траты на услуги за август снизились в годовом выражении на 17,5%. «В 
терминах абсолютных величин спроса это является очередным посткризисным максимумом, 
хотя сохраняющееся двузначное падение достаточно сложно назвать достижением», – 
пояснили в лаборатории. 

Один из примеров – кинотеатры. Посещаемость кинотеатров в регионах, где им 
разрешили вернуться к работе, снизилась более чем на 90% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, сообщала в начале августа президент сети кинотеатров «Каро» 
Ольга Зинякова. 

«В августе московские кинотеатры возобновили работу. Однако если еще в июле 60% 
москвичей готовы были пойти в кино в течение первых двух недель после открытия 
кинотеатров, то за неделю до открытия о готовности пойти в кино до конца августа заявили 
только 46% жителей Москвы. Фактически кинотеатры посетили лишь 13% московских 
кинозрителей», – следует из отчета, обнародованного в начале сентября аналитическим 
департаментом Фонда кино. Сами кинозрители объяснили такую низкую активность 
отсутствием интересных фильмов, нехваткой времени, выбором в пользу другого вида 
досуга, например отдыха на даче, передает Интерфакс. 

Всплеск спроса на виды услуг, частично или полностью ограниченных весной, пришелся 
на начало лета, но его сдерживало заметное падение доходов россиян, которое 
продолжается и по сей день, пояснил аналитик компании «Финам» Алексей Коренев. 

«Возвращение потребительского спроса носило крайне неравномерный характер. Так, 
сектор развлечений еще далек от восстановления, а объемы выручки от кинопроката 
составляют лишь 5% от докризисных времен. Отчасти это связано со сложностями, 
сопровождающими посещение публичных мероприятий, отчасти из-за отсутствия в прокате 
действительно хороших фильмов. В некоторых же городах работа кинотеатров не 
возобновлена до сих пор. Что касается настороженного отношения россиян к местам 
массового скопления людей, то в немалой степени эта проблема присутствует», – продолжил 
эксперт. При этом, по его мнению, если новые ограничения будут вводиться, то они, 
возможно, окажутся уже более точечными. 

«Если говорить про заведения общепита, то сезон летних веранд еще не завершен, а 
деловой сезон уже начался, это значит, что заполняемость ресторанов и кафе может вырасти 
на 15–20% к летним пикам, – ожидает член генерального совета «Деловой России» Алим 
Бишенов. – Но эффект будет недолгосрочным. Некоторые ограничения еще действуют, в том 
числе к рассадке в залах». Если они не будут сняты до холодов либо наступит вторая волна 
пандемии, то это, по мнению эксперта, «нанесет второй сильнейший удар по всей сфере 
общественного питания, причем куда более сильный, чем весной-летом». 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

О санкциях достойных и преступных 
Наши западные «друзья и партнёры», а также пытающиеся услужить им постсоветские и 

постсоциалистические лимитрофы столкнулись с новой санкционной проблемой. Раньше 
таких проблем было всего две 

Во-первых, вводимые ЕС против России санкции приводили к результату, диаметрально 
противоположному тому, на который рассчитывали страны Евросоюза. Они почему-то 
укрепляли российскую экономику и наносили урон европейской. Во-вторых, вводимые США 
против России санкции наносили больший вред интересам стран ЕС, чем России. 

Недавно возникла третья проблема. Российские контрсанкции стали постепенно 
расширяться и углубляться, а после неудачной польской попытки свержения Лукашенко к ним 
добавилась угроза белорусских контрсанкций. 

«Друзья и партнёры», активно угрожая России санкциями по любому поводу, а чаще без 
повода, начали осторожно выражать надежду на то, что Москва воздержится от ответных 
шагов, способных доставить мучительную боль цивилизованным европейцам. Все ведь 
знают, что санкции нужны исключительно для продвижения демократии. Но это же абсурд — 
продвигать демократию в Европе, которая сама её продвигает по всему миру. А России 
следует с благодарностью принимать наказания, накладываемые на неё «цивилизованным 
миром» за недостаточную демократичность, и стремиться, развивая демократию, заслужить 
поощрение. 

К этой светлой мысли «друзей и партнёров» мы ещё вернёмся. Исключительно для того, 
чтобы показать, что, будучи доведённой до логического завершения, она может оказаться 
далеко не такой продуктивной, как им кажется. Пока же перенесём внимание с хозяев на слуг. 

Вся Прибалтика, в едином порыве, будучи предельно возмущена циничным поведением 
«кровавого режима» Лукашенко, жестоко подавлявшего «мирные протесты» стремящегося к 
свободе (от экономики, государственности и здравого смысла) «народа Белоруссии» (точнее, 
его меньшей, прозападной части, которая и есть настоящий народ, в отличие от 
находящегося в большинстве ненастоящего народа), решила, что не стоит иметь с 
«последним диктатором Европы» ничего общего, и начала вводить против него санкции. 

Очевидно, эмоции захлестнули прибалтов настолько, что они абсолютно выпустили из 
вида некоторые сферы совместной с Белоруссией деятельности, забыв, в частности, ввести 
санкции против белорусских товаров, следующих транзитом, через прибалтийские порты и 
составляющие от трети до половины их грузооборота. Впечатлённый и пристыженный гневом 
прибалтов Лукашенко решил помочь им восстановить справедливость и заявил о намерении 
переориентировать белорусский транзит из прибалтийских портов. 

И тут вдруг прибалты заявили, что они рассчитывают на то, что Минск не станет 
осуществлять планы по переориентации транзита. С одной стороны, их можно понять, 
ушедший от них транзит пойдёт через Россию. Тут как раз Мишустин к Лукашенко в гости 
заглянул. Говорят, что среди прочего обсуждали переориентацию транзита. Но ведь это 
логично, если находящийся под санкциями «кровавый режим» начинает сотрудничать с 
другим таким же «кровавым режимом», находящимся под такими же санкциями. 

Прибалты должны гордиться тем, что ни один евро не примут из рук «врагов 
демократии». А они почему-то огорчаются. 

Аналогичная ситуация на Украине. Россия недавно расширила список граждан Украины, 
на которых распространяются персональные санкции. Киев разразился заявлением 
непонятного статуса. Оно размещено на сайте президента Украины в разделе «новости». 
Текст не подписан никем, имеющим право говорить от имени украинского государства: ни 
президентом, ни премьером, ни министром иностранных дел. Не указано и авторство Офиса 
президента или хотя бы его пресс-службы. 

В общем, на официальном сайте главы украинского государства кто-то разместил 
анонимку, выражающую неудовольствие действиями России и ёрнически предлагающую 
«ввести санкции сразу против всех украинских политиков, а лучше против всего народа». 
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Анонимным украинцам показалось, что это они так пошутили. Но на деле Украина 
давно уже ввела санкции против всего народа России. Российский бизнес с Украины изгнан, а 
большая часть принадлежавших ему активов разграблена. Российских журналистов с 
территории Украины высылали пачками, а затем просто перестали пускать. Если кто, по 
недосмотру, заедет, так тут же принудительно и выедет. 

Ещё в 2014 году был введён запрет на въезд на Украину российских мужчин в возрасте 
от 16 до 60 лет. И он не отменён. Надо признаться, что эта норма не всегда действует (чаще 
не действует), но она даёт возможность заблокировать въезд на Украину без объяснения 
причин любого взрослого россиянина мужского пола. Впрочем, при желании и женщин не 
пускают (без всяких дополнительных нормативных документов). Просто разворачивают на 
границе, и «давай, до свиданья». 

Кстати, недопуск россиян на украинскую территорию — не самый худший вариант. Хуже, 
когда впускают, а затем не выпускают, обвиняя в работе на все известные и неизвестные 
российские спецслужбы, а также на Кремль, Старую площадь и почему-то на РПЦ. Дальше 
кому как повезёт. Кто-то отделается лёгким испугом и через неделю будет просто 
депортирован с запретом на въезд. Кому-то придётся провести в украинской тюрьме 
несколько месяцев, а кто-то может остаться там и на годы. По простому голословному, без 
всяких доказательств, обвинению в намерении подорвать устои украинской 
государственности. 

На этом фоне граждане Украины миллионами отправляются в Россию на заработки и 
сотнями тысяч в год получают российское гражданство. Украина редко выдаёт своё 
гражданство россиянам. Маются без легализации, под угрозой высылки в лапы «кровожадной 
тирании», даже россияне, воевавшие на стороне Украины против Донбасса. 

А что сотням украинских политиков закрыты въезд в Россию и возможность заниматься 
здесь бизнесом, так они должны гордиться этим. Их теперь ничто не связывает с 
«государством-агрессором» и они даже случайно не заработают с ним совместно ни копейки. 
Кстати, Пётр Алексеевич Порошенко, узнав, что на него распространены российские санкции, 
так и сказал: горжусь, мол, это, мол, признание заслуг в борьбе с Россией. А неизвестный 
аноним на украинском президентском сайте заходится в истерике, обвиняя Россию в 
деструктивном поведении только из-за того, что Москва облегчила украинским политикам 
задачу разрыва всех и всяческих личных контактов с Россией (государственные-то они давно 
уже разорвали). 

Смотрю я на всё это, и в голову мне приходит крамольная мысль. США вводят против 
нас всё новые и новые санкции и пытаются стимулировать ЕС к введению всё новых и новых 
санкций с целью торпедировать строительство «Северного потока — 2» и тем подорвать 
расширяющееся российско-германское сотрудничество, а также сотрудничество России и ЕС. 
Наши европейские «друзья и партнёры» проявляют в этом деле удивительную 
непоследовательность. Санкции против России готовы вводить даже из-за проблем 
Навального со здоровьем, но проект «Северного потока — 2», из-за которого, собственно, 
весь сыр-бор разгорелся, отменять не желают. 

Может, России им помочь: взять да и заявить, что в случае продолжения 
разглагольствований о санкциях она сама введёт санкции против «Северного потока — 2» и 
заморозит его строительство до тех пор, пока не выяснится судьба Скрипалей, включая кота, 
не будет решена проблема Навального, не закончится судебное разбирательство в 
отношении рейса МН-17. А если решение хоть одного из этих вопросов не удовлетворит 
Москву, то строительство и не будет разморожено. И ещё мы подумаем, может, 
дополнительные претензии появятся. 

Ежели же кто в суд какой попытается подать, то введём дополнительные санкции и 
против подавшего, и против его государства, и против всего руководства этого государства 
(включая депутатов парламента), и против судей, и против свидетелей, и подумаем, против 
кого ещё ввести. 

Выглядит, конечно, немного конфронтационно, но надо же помочь «друзьям и 
партнёрам» проявить последовательность и принципиальность. Тем более, действуя в стиле 
и в духе США, которые, как известно, являются патентованным эталоном мировой 
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демократии, мы вроде бы как тоже приобщаемся к цивилизации, становимся 
демократичнее, а значит, заслуживаем поощрения в виде снятия с России части санкций. 

Ведь так получается в соответствии с западной логикой, я же ничего не перепутал? 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 08.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,59  ▲ 0, 41 

EUR 89,48  ▲ 0, 44 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


